

artist in residence

AIR

niederösterreich

MISSION

AIR – ARTIST IN RESIDENCE Niederösterreich ist ein spartenübergreifendes Stipendienprogramm mit Sitz in Krems an der Donau, das es Architekt/innen, bildenden Künstler/innen, Musiker/innen und Schriftsteller/innen für die Dauer von ein bis drei Monaten ermöglicht, in Niederösterreich zu wohnen, zu arbeiten und das gesamte Spektrum hiesiger Kulturinstitutionen kennenzulernen. Im Gegenzug organisiert AIR für niederösterreichische Künstler/innen im Rahmen internationaler Austauschkooperationen Auslandsaufenthalte in Europa und Übersee. Neben der Realisierung von Ausstellungen, Konzerten, Lesungen, Workshops liegt ein wesentlicher Fokus auf dem Arbeiten vor Ort. Im weitesten Sinn soll die Gesamtheit potenzieller künstlerischer Artikulations- und Präsentationsformen, aber auch die Reflexion und diskursive Auseinandersetzung mit den unterschiedlichen Arbeitsweisen ermöglicht und unterstützt werden.

MISSION

AIR – ARTIST IN RESIDENCE Lower Austria is a multidisciplinary fellowship program located in Krems an der Donau. The program gives architects, visual artists, musicians, and writers the opportunity to live and work in Lower Austria for a period of one to three months and to get to know the entire spectrum of local cultural institutions. In turn, AIR organizes residencies for Lower Austrian artists across Europe and overseas in conjunction with international-exchange partnerships. In addition to realizing exhibitions, concerts, readings, and workshops, particular emphasis is placed on the production of work on site. In the broadest sense, the aim is to facilitate and support the entirety of potential artistic forms of articulation and presentation, as well as to reflect on and engage discursively with the various ways of working.

INTERDISZIPLINÄRES AUSTAUSCHPROGRAMM

Jährlich werden bis zu 50 Stipendiat/innen gemeinsam mit den Projektpartner/innen und Projektpartnern (Land Niederösterreich – Abteilung Kunst und Kultur, Galerie Stadtpark Krems, Kunsthalle Krems, Karikaturmuseum Krems, NÖ Festival und Kino GmbH, ORTE – Architekturnetzwerk NÖ, Unabhängiges Literaturhaus NÖ) nach Krems eingeladen. Den Gastkünstler/innen steht jeweils eine der fünf Atelierwohnungen zur Verfügung. Sie werden während des gesamten Gastaufenthaltes bei der Realisierung ihrer künstlerischen Projekte kontinuierlich unterstützt und kuratorisch begleitet. Um der Diversität zeitgenössischer künstlerischer Praktiken gerecht zu werden, setzt AIR auf die Vernetzung der Künstler/innen und deren Handlungsweisen mit bestehenden Kunst- und Kulturinstitutionen Niederösterreichs und Wiens.

INTERDISCIPLINARY EXCHANGE PROGRAM

Every year, up to fifty fellows are invited to Krems together with the project partners (Province of Lower Austria – Art and Culture Department, Galerie Stadtpark, Kunsthalle Krems, Karikaturmuseum Krems, NÖ Festival and Kino GmbH, ORTE Lower Austrian Architecture Network, Unabhängiges Literaturhaus NÖ). Each guest artist is provided one of five live-work apartments. Throughout the entire residency, artists receive ongoing assistance and curatorial support in realizing their artistic projects. So that the diversity of contemporary artistic practices can be fully appreciated, AIR focuses on connecting artists and their approaches to existing art and cultural institutions in Lower Austria and Vienna.

**INTERNATIONALE
AUSTAUSCHPARTNER/INNEN
+ AKTUELLE
KOOPERATIONSPARTNER**
**INTERNATIONAL
EXCHANGE PARTNERS
+ CURRENT
COOPERATION PARTNERS**

**BILDENDE KUNST
VISUAL ART**

Budapest Történeti Múzeum und
Budapest Galéria
www.budapestgaleria.hu (Hungary)

School of the Art Institute Chicago
www.saic.edu (USA)

RMIT SITUATE, Royal Melbourne
Institute of Technology, School of Art
www.rmit.edu.au (Australia)

Nida Art Colony
www.nidacolony.lt (Lithuania)

ÖKKV (Örnsköldsviks Kollektiva
Konstnäs Verkstad)
www.okkv.se (Sweden)

Custom House Studios
www.customhousestudios.ie (Irland)

Djerassi Resident Artists Program
www.djerassi.org (California, USA)

**LITERATUR
LITERATURE**

Pécs Writers Program
<http://pecswritersprogram.blog.hu> (Hungary)

Prager Literaturhaus
deutschsprachiger Autoren
www.literarnidum.cz (Czech Republic)

Literárne informacné centrum
www.litcentrum.sk (Slovakia)

Österreichisches Kulturforum
Belgrad
www.bmeia.gv.at/europaaussenpolitik/auslandskultur/kulturforen/kulturforum-belgrad (Serbia)

Autorinnen und Autoren
der Schweiz
www.a-d-s.ch (Switzerland)

**MUSIK
MUSIC**

Druskininkai Artists Residence
www.lks.lt (Lithuania)

Centro Mexicano para la Música
y Artes Sonoras
www.cmmas.org (Mexico)

Gyeonggi Creation Center
<https://gcc-en.ggcf.kr> (South Korea)

Kunsthalle Krems
NÖ DOK für moderne Kunst St. Pölten
Kunstverein Baden
kunstraumarcade Mödling
IG Bildende Kunst Wien
NEXTCOMIK Festival Linz
Collegium Hungaricum Wien
Slowakisches Institut Wien
Tschechisches Zentrum Wien
Ernst Krenek Institut Krems

Die Stadt Krems liegt unmittelbar an der Donau, etwa 80 km von Wien und 30 km von St. Pölten, der Hauptstadt von Niederösterreich, entfernt. Krems ist eine der ältesten Städte Österreichs, seine Geschichte reicht mehr als tausend Jahre zurück. Krems und die Wachau wurden im Jahr 2000 zur UNESCO Welterbestätte erklärt.

The city of Krems is located directly on the Danube, approximately 80 km from Vienna and 30 km from St. Pölten, the capital of Lower Austria. Krems is one of the oldest cities in Austria, its history dates back more than a thousand years. Krems and the Wachau were declared a UNESCO World Heritage Site in 2000.

AIR – ARTIST IN RESIDENCE Niederösterreich

Steiner Landstraße 3
3500 Krems an der Donau

Impressum:

Kunstmeile Krems Betriebs GmbH
AIR – ARTIST IN RESIDENCE Niederösterreich
Museumsplatz 5, 3500 Krems an der Donau
T +43 2732 90 80 10 156, E office@air-noe.at
www.air-noe.at

Kunstmeile Krems



KONTAKT CONTACT

Florian Steininger

Künstlerischer Leiter/Artistic Director
Kunsthalle Krems und/and
AIR – ARTIST IN RESIDENCE Niederösterreich
florian.steininger@kunsthalle.at

Sabine Güldenfuß

Leitung Programmkoordination/
Head Program Coordinator
AIR – ARTIST IN RESIDENCE Niederösterreich
sabine.gueldenfusz@air-noe.at